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ACTA 
 
ORDEN DEL DÍA 
 
09:30  Saludos de bienvenida: 

 Excmo. Sr. D. Fernando Ferreira Costa,  Rector Magfco. de la Universidad Estadual de 
Campinas 

 D. Héctor Cadavid, Vicerrector Académico de la Universidad del Valle en representación 
de D. Iván Enrique Ramos Calderón, Vicepresidente Primero de la AUIP y Rector 
Magnífico de la Universidad del Valle. 

10:00    Lectura y aprobación del Acta de la reunión anterior. 
10:15    Informe del Presidente  
10:30    Informe del Director General. 
11:30    Receso 
12:00    Vinculación de nuevas instituciones 
13:30    Asuntos varios. Ruegos y preguntas. 
13:00   Clausura de la reunión 
 
ASISTENTES 
 
ANFITRIÓN 

• Fernando Ferreira Costa, Rector Magnífico de la Univerdade Estadual de Campinas, Vocal de la Comisión 
Ejecutiva. 

 
REPRESENTANTES (en orden alfabético por el primer apellido) 

 Marcial  Blondet  Saavedra,  en  representación  de  D.  Marcial  Rubio  Correa,  Rector  de  la  Pontificia 
Universidad Católica del Perú, y Vocal de la Comisión Ejecutiva.  

 Héctor Cadávid, en representación de D. Iván Enrique Ramos Calderón, Rector de la Universidad del Valle 
y Vicepresidente Primero de la AUIP.  

 José  Consuegra  Bolívar,  Rector  de  la  Universidad  Simón  Bolívar,  Colombia,  y  Vocal  de  la  Comisión 
Ejecutiva.  

 Víctor Antonio Corrales Burgueño, Rector de la Universidad Autónoma de Sinaloa, México, y Vocal de la 
Comisión Ejecutiva. 

 Víctor Cruz Cardona, Director General  de la AUIP y Secretario de la Comisión Ejecutiva.  
 Francisco López Aguayo, en representación de D. Diego Sales Márquez, Rector de la Universidad de Cádiz, 

España, y Vicepresidente de la Comisión Ejecutiva. 
 Ana  Lozano Vivas,  en  representación de Dª Adelaida de  la Calle Martín, Rectora de  la Universidad de 

Málaga, España, y Vocal de la Comisión Ejecutiva.  
 Haydeé Llanusa Ruiz, en representación de Dª Alicia Alonso, Rectora del Instituto Superior Politécnico José 

Antonio Echevarría, Cuba, y Vocal de la Comisión Ejecutiva.  
 Joan  Malapeira  Gas,  en  representación  de  D.  Dídac  Ramírez  i  Sarrió,  Rector  de  la  Universidad  de 

Barcelona, España y Vicepresidente de la Comisión Ejecutiva. 
 Francisco  Javier  Martínez  García,  en  representación  de  D.  Federico  Gutiérrez  Solana,  Rector  de  la 

Universidad de Cantabria, España, y Vocal de la Comisión Ejecutiva.  
 Francisco  Plaza,  en  representación  de  D.  Daniel  Hernández  Ruipérez,  Rector  de  la  Universidad  de 

Salamanca y Vicepresidente de la Comisión Ejecutiva. 
 Frank Rodríguez, en representación de D. Príamo Rodríguez Castillo, Rector de la Universidad Tecnológica 

de Santiago, República Dominicana, y Vocal de la Comisión Ejecutiva.  
 Moisés  Tacle Galárraga, Rector de  la  Escuela Politécnica del  Litoral,  Ecuador,  ,  y Vocal de  la Comisión 

Ejecutiva  
 Hernando Velásquez Echeverri, en representación de D. Alberto Uribe Correa, Rector de la Universidad de 

Antioquia, Colombia, y Vocal de la Comisión Ejecutiva.  
 Oscar  Vicente  Valdés,  en  representación  de  la  Rectora  en  funciones  de  la  Universidad  Nacional  del 

Nordeste, Argentina, y Vocal de la Comisión Ejecutiva  
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INVITADOS (en orden alfabético por el primer apellido) 
• Arlen  Consuegra Machado,  Directora  de  la  Oficina  de  Relaciones  Internacionales,  Universidad  Simón 

Bolívar, Colombia 
• Julio Cezar Durigan, Vice‐Reitor, Universidade Estadual Paulista – UNESP‐ Brasil 
• Pilar Ginés Sebastián, Coordinadora de Programación de la AUIP  
• Eduardo Macedo Pezzopane, Pro‐reitor da Universidade Federal do Espirito Santo, Brasil. 
• Francisco Martos Perales, Director General Adjunto de la AUIP  
• José Pissolato Filho, Asesor de Relaciones Internacionales, Universidad Estadual de Campinas, Brasil. 
• Juan Luis Salinas Inarra, Vicerrector de la Universidad del Valle, Bolivia. 
• Mª Cristina Sanz López, Directora Académica de la Agencia de Postgrados de la Universidad de Barcelona 

y Directora Regional de la AUIP en Cataluña.  
• María de  Fatima  Sonati, Asesora del Vicerrectorado de  Postgrado, Universidad  Estadual de Campinas, 

Brasil. 
 
 
Saludos 

 
La  reunión  se  inició  a  las  09:30  horas,  con  las  palabras  de  saludo  del  Rector  de  la  Universidad  Estadual  de 
Campinas, D. Fernando Ferreira Costa, dando  la bienvenida a todos  los asistentes, agradeciendo que  la Comisión 
Ejecutiva  hubiera  decidido  convocar,  en  Campinas,  su  segunda  reunión  anual  y  deseando  a  todos  una  grata 
estancia. Acto seguido, D. Héctor Cadavid en representación de D.  Iván Enrique Ramos Calderón, Vicepresidente 
Primero, tomó la palabra para agradecer las palabras del Rector  y la magnífica  labor que todos sus colaboradores 
han realizado para garantizar el éxito de  la reunión. Deja constancia en Acta de su profundo reconocimiento a  la 
Universidad Estadual de Campinas por su disposición a acoger allí la reunión de la Ejecutiva.  Agradece también la 
respuesta  oportuna  que  los miembros  de  la  Ejecutiva  le  han  dispensado  a  la  convocatoria  lo mismo  que  la 
presencia de tan distinguidos invitados especiales.  
 
En vista de que, por razones de fuerza mayor, ni el Presidente ni los vicepresidentes pudieron asistir, se le pidió al 
Rector anfitrión, Vocal de la Comisión, que asumiera la Presidencia de la reunión. 
 
Antes de iniciar la sesión, el Presidente pidió un minuto de silencio para honrar la memoria de D. Adolfo Domingo 
Torres, Rector Magnífico de  la Universidad Nacional del Nordeste  (República Argentina) y Vocal de  la Comisión 
Ejecutiva, quién falleció recientemente de forma inesperada.  Acto seguido, se deja constancia en Acta y se le pide 
al Secretario de la Comisión que envíe carta de condolencia a la Universidad y a su familia. 
A continuación hizo una breve presentación de Unicamp que aunque es una  institución  joven, es una de  las más 
importantes universidades brasileñas, destacando que casi el 50% de  los alumnos  lo son de postgrado siendo  los 
proyectos de investigación pieza clave de su actividad.   
 
1. Lectura y aprobación del Acta de la reunión anterior 
 
El Presidente somete a aprobación, por parte de los asistentes, el Acta de la reunión anterior. El Acta es aprobada 
por unanimidad.  
 
2. Informe del Presidente  
 
El Presidente comenta, para empezar, que  la AUIP  llevó a cabo  la gestión académica, ejecutiva y administrativa 
necesaria para la  ejecución del Plan de Acción 2010‐2011 aprobado por la Asamblea General en Sucre, Bolivia, en 
marzo pasado. El balance, a 15 de septiembre de 2010, fecha en  la cual se hizo un corte para  la preparación del 
informe de gestión a la Comisión Ejecutiva, es, por demás, ampliamente satisfactorio, fácilmente constatable en el 
informe del Director General.  Las metas fijadas para 2010‐2011 se están cumpliendo sin contratiempos:  

- Se pusieron en marcha  tres de  las seis misiones  técnicas  internacionales de asesoría académica para  la 
gestión de la calidad del postgrado, previstas; se hizo entrega de los Premios a la Calidad en su 5ª edición 
(Guadalajara, 1 de junio), se convocó la 6ª edición y se propició una importante reflexión sobre el tema de 
calidad del postgrado con las universidades ecuatorianas. 

- Se le dio continuidad a la  eficiente gestión de los postgrados iberoamericanos puestos en marcha en los 
dos últimos años (4 doctorados, un Máster y un Curso de Experto) y próximamente se  le dará  inicio a  la 
gestión de dos doctorados más en Agroalimentación y en Sistemas inteligentes. Al cierre de este informe, 
la  AUIP  habrá  gestionado  407  becas  para  actividades  de  postgrado  (movilidad,  bolsas  de matrícula  y 
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estancia),  la mayoría  por  encargo  de  otras  instituciones  y  algunas  de  su  propio  presupuesto,  y  ocho 
misiones  técnicas  internacionales  de  asesoría  académica  para  la  gestión,  el  fortalecimiento  y  la 
consolidación  de  la  oferta  de  postgrado.  Cabe  destacar  que  tres  universidades  españolas más,  y muy 
recientemente,  la  Universidad  Estadual  Paulista,  decidieron  convocar  becas  de  postgrado  dirigidas, 
preferencialmente, a universidades asociadas a  la AUIP. Se  finalizó  la primera  fase del Estudio  sobre el 
postgrado en Iberoamérica y se le entregó, a las Juntas de Andalucía y de Castilla y León, el Premio Ignacio 
Ellacuría a la Cooperación al Desarrollo del Postgrado en Iberoamérica. 

- Desde  hace  poco menos  de  dos meses,  la  AUIP  cuenta  con  una  nueva  página  web, más  autónoma, 
atractiva, operativa y funcional. 

- A pesar de la crisis económica que ha afectado a España y a otros países del entorno iberoamericano, los 
ingresos por  cuotas anuales de asociación  se mantienen al alza  y, en general,  la  salud  financiera de  la 
Asociación es considerablemente buena gracias a  los apoyos  institucionales y económicos que seguimos 
recibiendo  de  las  Juntas  de  Andalucía  y  de  Castilla  y  León  y  de  muchas  de  nuestras  universidades 
asociadas  que  se  han  vinculado  a  los  programas  regulares  de  actuación  de  la  Asociación,  bien  como 
usuarios o como patrocinadores.  

- La  AUIP,  finalmente,  gracias  a  la  confianza  que  sus  instituciones  asociadas  le  dispensan,  continua 
creciendo cualitativamente en el número de asociados, haciendo presencia en los foros  internacionales, 
asegurando  visibilidad    corporativa  y  fortaleciéndose  y  consolidándose  como  la  única  red  dedicada  al 
desarrollo del postgrado en el ámbito iberoamericano. 

Termina  su  informe  pidiendo  que  se  deje  constancia  en  Acta  del  apoyo  continuo  y  permanente  que  la 
Asociación recibe de las Juntas de Castilla y León y de Andalucía sin el cual, difícilmente se podrían reportar los 
logros y avances que se consignan en el Informe de Gestión. 

 
3. Informe del Director General 
 
D. Víctor Cruz Cardona,  en primer  lugar, hace notar que  todos  los  asistentes  tienen,  en  su documentación, un 
ejemplar del Informe de Gestión en español y en portugués (Ver anexos) y les invita a tenerlo como referente de su 
presentación. 
Brevemente, el Director General señala que el Informe no solo recoge las actividades puestas en marcha durante el 
período  transcurrido desde  la Asamblea General  en  Sucre  sino que presenta,  además,  la memoria  consolidada 
desde el mes de enero hasta el 15 de septiembre de 2010. Acto seguido, el Director General presenta una síntesis 
de  los  logros  y  avances  conseguidos  en  cada  uno  de  los  cuatro  programas  del  Plan  de Acción.  Cuando,  en  su 
informe, debe hacer  referencia al Proyecto 2.4  (Fortalecimiento y Consolidación), el Director General  invita a D. 
Joan Malapeira  y  a  Da. María  Cristina  Sanz  a  que  hagan  una  breve  intervención  para  informar  a  la  Comisión 
Ejecutiva de los resultados del Estudio sobre el Postgrado en Iberoamérica, cuya primera fase, se terminó este año. 
Da. María Cristina Sanz toma la palabra para presentar un informe sucinto de los propósitos, alcance y resultados 
preliminares del estudio. 
Una  vez  terminado  el  informe  del  Director  General,  el  Presidente  lo  somete  a  la  aprobación  de  la  Comisión 
Ejecutiva.  

• D. Hernando Velásquez,  representante del Rector de la Universidad de Antioquia interviene para resaltar 
el trabajo que ha venido haciendo la Asociación, felicitar al equipo gestor y comentar que, recientemente, 
se convocó, conjuntamente con la Red Colombiana de Postgrados, un Seminario sobre las tendencias del 
postgrado en América Latina y el mundo (Medellín, Colombia, 28 y 29 de octubre) con una asistencia de 
mas de 170 responsables de programas de postgrado de las universidades colombianas. 

• D. Javier Martínez, representante del Rector de la Universidad de Cantabria toma la palabra para 
agradecer el apoyo permanente que la AUIP le ha ofrecido a la Red Iberoamericana de Investigadores en 
PYMES, de la cual el es el coordinador, hacerle un reconocimiento especial al equipo gestor  y anunciar 
que la próxima reunión técnica internacional de la red está convocada allí mismo en Campinas, con el 
auspicio de la Asociación, para el próximo 12 de diciembre de 2010. Aprovecha la ocasión para comentar 
que son muchas ya las instituciones asociadas a la AUIP que han expresado su interés por vincularse a la 
Red pero que, desafortunadamente, en virtud de  los largos procesos de constitución y conformación 
académica, científica y técnica de la red sumados a los requerimientos de tipo legal, no ha sido posible dar 
respuestas oportunas y expeditas a esas solicitudes.  

• D. José Consuegra, Rector Magnífico de la Universidad Simón Bolívar,  interviene para sumarse a las 
palabras de reconocimiento al equipo gestor de quienes le han precedido en la palabra, resaltar el papel 
que jugó la AUIP en la convocatoria del encuentro de rectores de universidades colombianas y españolas 
celebrado en Barranquilla, Colombia, recientemente, con motivo de los actos conmemorativos del 
bicentenario de la independencia .  
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• D. Víctor Antonio Corrales Burgueño, Rector Magnífico de la Universidad Autónoma de Sinaloa, toma la 
palabra, igualmente para felicitar al equipo gestor y hace un llamado 

‐  a las instituciones miembro de la  Asociación para que paguen oportunamente la s cuotas 
anuales de asociación 

‐ a los miembros de la Comisión Ejecutiva para que colaboren en forma mas efectiva para 
facilitar el trabajo del equipo gestor 

‐ a la Asociación para que reconsidere la posibilidad de incursionar en procesos de 
acreditación internacional de la calidad del postgrado. 

• D. Moisés Tacle Galárraga, Rector Magnífico de la Escuela Superior Politécnica del Litoral, comenta que su 
Universidad está vinculada a varias redes universitarias pero que cree oportuno reconocer que la AUIP se 
destaca no solo por sus actuaciones sino por el impacto que éstas generan en los procesos de desarrollo 
del  postgrado  en  el  ámbito  iberoamericano.  Felicita  al  equipo  gestor  y  le  anima  a  continuar  el  buen 
trabajo. 

 
El Informe de Gestión fue acogido, favorablemente, por unanimidad. 

 
4. Vinculación de nuevas instituciones 

 
Se  presentaron,  formalmente,  y  se  acogieron  las  solicitudes  de  vinculación  hechas  por  las  siguientes 
universidades: 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

5. Asuntos Varios. Ruegos y preguntas 
  

• El Director General interviene para informar sobre las numerosas misivas de condolencia que se han 
recibido en la Sede Central de la Asociación, en Salamanca, con motivo del inesperado fallecimiento de D. 
Adolfo Torres, Rector Magnifico de la Universidad Nacional del Nordeste y Vocal de la Comisión Ejecutiva, 
todas ellas oportunamente remitidas a la UNNE y a su familia.  Informa también sobre una carta suscrita 
por un grupo de rectores y representantes de universidades asociadas que asistieron a la Asamblea 
General ordinaria celebrada en Sucre, Bolivia (22 y 23 de marzo de 2010), en la que comentan la difícil 
situación por la que debieron pasar en su viaje de vuelta a sus países. Debido a  la cancelación de vuelos 
por mal tiempo y ante la urgente necesidad de desplazarse a Santa Cruz de la Sierra o a La Paz para hacer 
sus conexiones, ellos decidieron hacer el viaje en coche sin imaginar que el periplo duraría poco mas de 18 
horas, que no llegarían a tiempo para sus conexiones y que debieran asumir los costos extraordinarios 
generados por esa situación. Del contenido de la carta parece inferirse que la Asociación debiera pensarse 
mejor las decisiones sobre dónde convocar las Asambleas. 

• El Director General Adjunto interviene para anotar que si bien es necesario dejar constancia de la 
magnífica organización de la pasada Asamblea General y, sobre todo, de la hospitalidad y atenciones de 
las que todo los asistentes fuimos objeto, es preciso modificar la forma como se toman esas decisiones. 
Propone que cuando se postulen distintas sedes, la Dirección General estudie cada una de las propuestas 
y le presente un informe a la Comisión Ejecutiva para que ésta pueda tomar la decisión con suficientes 
elementos de juicio. 

• D. Hernando Velásquez interviene para solicitarle al Rector de la Universidad Estadual de Campinas que 
interponga sus buenos oficios para que, a futuro, la Asociación pueda aumentar el número de 
universidades brasileñas asociadas. 

• D. Oscar Vicente Valdés interviene para agradecer, en nombre de la Universidad Nacional del Nordeste, las 
manifestaciones de condolencia enviadas por la Dirección General y por un número importante de 
instituciones asociadas. Resalta también el importante papel que Adolfo Torres jugó en el desarrollo de la 

Argentina 
Universidad Juan Agustín Maza 
Bolivia 
Universidad Católica Boliviana “San Pablo” 
Universidad Privada del Valle 
Brasil 
Universidad Federal do Espirito Santo 
Colombia 
Universidad Santiago de Cali 

 

Cuba
Universidad de Oriente (reincorporación) 
Ecuador 
Universidad Técnica del Norte 
México 
Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo 
Universidad Anáhuac Mayab 
Venezuela 
Universidad Nacional Abierta 
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educación superior en su país y la contribución personal e institucional  que hizo al fomento de los 
estudios de postgrado en el ámbito iberoamericano en calidad de Director Regional. 

• D. José Consuegra agradece la hospitalidad brindada a la Comisión Ejecutiva por la Universidad Estadual 
de Campinas, se suma a la solicitud que ha hecho D. Hernando Velásquez, resalta la hospitalidad y 
extraordinaria organización de la Asamblea anterior por parte de la Universidad San Francisco Xavier de 
Chuquisaca y reitera la disposición de su Universidad de acoger, en Barranquilla, Colombia, la próxima 
reunión ordinaria de la Asamblea General 

 
6. Clausura de la reunión 

D. Héctor Cadavid toma la palabra para agradecer, en nombre de todos los asistentes, la hospitalidad y la 
magnífica organización brindada por la Universidad Estadual de Campinas. D. Fernando Ferreira Costa 
agradece, a su vez, que la Asociación hubiera convocado su reunión en Campinas y se compromete a trabajar 
para coadyuvar en el logro de los objetivos de la Asociación. Confía en que, a futuro, sean más las reuniones 
que se convoquen en su Universidad. 

 
Y siendo las 13:20 horas, el Presidente en funciones da por terminada la sesión. 
 
 
 
 
Víctor Cruz Cardona 
Director General y Secretario de la Comisión Ejecutiva 


